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Gemeinde Graal-Müritz      Graal-Müritz, 23.05.2019 

 

N I E D E R S C H R I F T 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Schulen, Sport, 

Kultur, Soziales, Senioren und Wohnungswesen am 16.05.2019 

um 18.00 Uhr im ASB Pflegeheim Lindenhof/ Beratungsraumgegenüber der 

Einrichtungsleitung, Fritz-Reuter-Str. 11, 18181 Graal-Müritz 

 

Beginn:  18.00 Uhr      Ende: 19.40 Uhr 

 

Anwesend:  GV Herr Johannssen 

  GV Herr Dorroch 

  SE  Herr Lehmann 

  SE  Frau von Buttlar 

  SE  Frau Fronz 

 

Gäste:   Herr Behrens    Bürgertreff 

  Frau Diebitsch     

 

 

Entschuldigt: Frau Dr. Chelvier   Bürgermeisterin 

  GV Herr Rühs 

 

Protokoll:  Frau Vanselow 

 

Tagesordnung 

 

 

Öffentlicher Teil: 

 

1.   Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 

       der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

2.    Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3.    Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 21.03.2019 

4.    offene Fragen und Anregungen aus den letzten Sitzungen 

5.    Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder 

6.    Stand des Ausbaus Breitband/schnelles Internet für unsere Grundschule 

7.    Auswertung der Aktivitäten im „ASB Bürgertreff Onkel Bräsig“ 

8.    Resümee der Arbeit des Sozialausschusses in der vergangenen Legislaturperiode 

9.    Mitteilungen und Anfragen der Zuhörer 

10.  Informationen aus den Gemeindevertretersitzungen vom 28.03. und 24.4.2019 

 

Geschlossener Teil: 
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11.  Wohnungsangelegenheiten 

12.  Sonstige Mitteilungen, Anträge und Anfragen 

 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 

der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende Herr Johannssen begrüßt alle Anwesenden und stellt 

die Beschlussfähigkeit fest. Von 6 Mitgliedern sind 5 Mitglieder zur Sitzung erschienen. 

Die Ladung ist allen Mitgliedern fristgerecht zu gestellt worden. 

        (JSS v. 16.05.2019 TOP 1) 

TOP 2 Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig zur Kenntnis genommen. 

        (JSS v. 16.05.2019TOP 2) 

TOP 3 Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 21.03.2019  

Die Sitzungsniederschrift vom 21.03.2019 wird einstimmig bestätigt. 

        (JSS v. 16.05.2019 TOP 3) 

TOP 4 offene Fragen und Anregungen aus den letzten Sitzungen 

TOP 5 Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder 

Die Tagesordnungspunkte 4 und 5 sind fließend in ineinander übergegangen. 

Offene Fragen: 

1. Fuß/Radweg Friedhofsweg     noch offen 

2. Herr Dorroch ist aufgefallen, dass der Bürgerbus 3X (Punkt 2., 5. u. 9.) als offene 

Frage steht, es sich aber um eine offene Frage/ Anregung handelt. Die Punkte 2, 5 

und 9 werden zu Punkt 2 zusammengefasst.               noch offen 

Herr Behrens gibt die Information, dass die Frage der Anschaffung noch in der 

Geschäftsleitung des ASB besprochen wird. Ein offizielles Ergebnis liegt noch nicht vor. 

3. und 4. Grundsatzerklärung über die Zukunft Kita/Hort         noch offen 

6. Kostenlose Tukibahn       noch offen 

7. Gründung AG Schulcampus      noch offen 

8. Sicherheitskonzept bei Feuerwerken an der Seebrücke        noch offen 

10.  Mitarbeit des Jugendbeirates in der ARGE 

Gelder für die Arbeit des JBR beantragen    noch offen 

Die Liste der offenen Fragen wird an den neuen Ausschuss für JSSKSSW weitergegeben. 

        (JSS v. 16.05.2019 TOP 4 u. TOP 5) 

 

 TOP 6 Stand des Ausbaus Breitband/ schnelles Internet für unsere Grundschule   

Der Vorsitzende Herr Johannssen hat vor 3 Tagen die Information erhalten, dass der  

Ausbau Breitband/schnelles Internet für unsere Grundschule mit Beginn der Sommerferien 

von der Firma Dorroch durchgeführt wird.  

        (JSS v. 16.05.2019 TOP 6)  

 

TOP 7 Auswertung der Aktivitäten im „ASB Bürgertreff Onkel Bräsig“ 

Herr Behrens gibt einen Überblick über die Aktivitäten des Bürgertreffs. 

Der Bürgertreff war laut Herrn Behrens bei jedem Quatsch mit Spaß und viel 

Einsatzbereitschaft dabei. Dieses Jahr auch das erste Mal beim Sandburgenbau. 
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Die Räumlichkeiten des Bürgertreffs wurden für Familienfeiern vermietet und einige  

Tanzveranstaltungen für Einwohner und Gäste durchgeführt. 

Herr Behrens möchte eine große Party für die Jugend und Junggebliebene in der Tiefgarage 

Haus des Gastes durchführen und hofft auf die Zustimmung des Kurdirektors 

und Unterstützung des Sozialausschusses.  

    

Die Zusammenarbeit mit dem Pflegeheim Lindenhof gestaltet sich aufgrund der 

Personalprobleme im Pflegeheim etwas schwierig. Die Bewohner müssen zur 

Begegnungsstätte gefahren bzw. begleitet werden, dafür fehlt das Personal und das 

entsprechende Fahrzeug. Hierfür könnte der Bürgerbus eingesetzt werden. 

     

Herr Behrends berichtet, dass das Feuchtigkeitsproblem im Keller bis dato nicht behoben 

werden konnte. Der Untergrund und der untere Bereich der Wände sind nicht isoliert und 

nicht feuchtigkeitsabweisend. Die Wurzeln vom Nachbarbaum suchen sich den Weg durch  

den Keller.  Der Keller kann nicht genutzt werden. 

  

Die Gestaltung des Bürgergartens wurde begonnen. Aufgrund nicht vorhergesehener  

Umstände (Unterboden besteht aus Bauschutt, keine Erde) wird mehr Geld zur Finanzierung 

benötigt.       

Für die geplante Pflasterung empfiehlt Herr Dorroch eine Gestaltung in schwarz und weiß.  

So könnte die Fläche als Schachbrett genutzt werden. 

 

Die Gruppe der Alzheimergesellschaft hat sich geteilt. Die Gruppe in Ribnitz funktioniert gut, 

aber in Graal-Müritz fehlt die Nachfrage. 

Angehörige können betroffenen Familienmitglieder anmelden und einen Nachmittag 

kostenfrei das Betreuungsangebot testen. 

        (JSS v. 16.05.2019 TOP 7) 

 

TOP 8 Resümee der Arbeit des Sozialausschusses in der vergangenen Legislaturperiode  

Der Vorsitzende Herr Johannssen fasst die letzten Jahre der Arbeit des Ausschusses 

zusammen. Vieles wurde erreicht, aber einiges wird an die Nachfolger weitergegeben. 

Für ihn als Vorsitzender gehörten die jährlichen Babykaffeerunden, die Widergründung des 

Jugendbeirates, der Blütenbrunch im Rhododendronpark, die Gestaltung der 

Kindertagsfeiern, die Großelternpatenschaften, Widergründung der Arbeitsgemeinschaft 

Kultur, die Fahrten zur Tafel in Ribnitz und die Wohnungsvergaben zu den Höhepunkten. 

Herr Johannssen bedankt sich für die gute Zusammenarbeit und vielleicht gibt es ein 

Widersehen im Sozialausschuss. 

        (JSS v. 16.05.2019 TOP 8)    

 

TOP 9 Mitteilungen und Anfragen der Zuhörer 

Frau Diebitsch ist Bürgerin von Graal-Müritz und langjährige Mitarbeiterin in der Kita  

Kinderland Graal-Müritz und möchte die Idee einbringen die vorhandene und viel zu kleine  

Kindereinrichtung abzureißen und durch ein mehrstöckiges Gebäude zu ersetzen.  
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In diesem neuen Gebäude mit mehr Raumvolumen könnte die Betreuung aller Altersklassen 

unter einem Dach durchgeführt werden. Sie wäre bereit in einer Arbeitsgruppe zur Planung 

mitzuwirken. 

Die Gebäude in der Langen Str. könnten zu Wohnzwecken genutzt werden. 

Herr Lehmann unterstützt in diesem Zusammenhang nochmals die Gründung einer AG 

Schulcampus- dies sollte Aufgabe des neuen Ausschusses sein. 

 

Weiterhin ist Frau Diebitsch aufgefallen, dass auf dem Spielplatz am Wasserturm sehr viel 

giftiger Ginster wächst. 

Bitte Überprüfung durch den KPWH der Gemeinde Graal-Müritz und gegebenenfalls 

Entfernung der Pflanzen. 

Herr Lehmann informiert, dass es eine Pflanzenverordnung für Spielplätze gibt, bitte 

beachten und eventuell bei der Unfallkasse informieren. 

        (JSS v. 16.05.2019 TOP 9) 

 

TOP 10 Informationen aus den Gemeindevertretersitzungen vom 28.03. und 25.04.2019 

Der Vorsitzende Herr Johannssen informiert inhaltlich aus den Gemeindevertretersitzungen  

vom 28.03. und 25.04.2019. 

        (JSS v. 16.05.2019 TOP 10) 

 

Ende des öffentlichen Teils 

 

 

Jens-Peter Johannssen     Vanselow 

Vorsitzender       Protokoll 

 

 

 

 

 


